

El Mercurio - 17/9/80

4384

C 3

# Injuriosa Declaración Contra la Prensa Emitió Andrés Zaldívar

El ex Ministro de Hacienda y ex senador Andrés Zaldívar Larrain emitió ayer una injuriosa declaración contra la prensa, cuyos términos registramos en su integridad:

## "DECLARACION PUBLICA"

"Frente a opiniones de carácter oficial y extrajudicial dadas a raíz del plebiscito del 11 de septiembre, en que se formulan interpretaciones sobre los resultados y se formulan juicios políticos diversos, queremos puntualizar lo que sigue:"

1. "La básica incorrección del plebiscito descansaba en el hecho de haber sido organizado, presidido y realizado por un Gobierno que mantiene al país en estado de excepción por siete años. Como consecuencia de ello, dicho acto estuvo sometido a una coacción y ausencia de imparcialidad, que todos pudieron comprobar. Tal circunstancia, incluso fue reconocida por un diario de Gobierno ("La Segunda", 15-9-80, página 3)."

"Numerosas irregularidades graves, capaces de viciar cualquier comicio, fueron cometidas en razón de la misma causa. Todo esto será objeto de un análisis cuyos resultados se darán a conocer en los próximos días."

2. "La Nueva Constitución no representa un paso hacia el establecimiento del Estado de Derecho, sino sólo la consagración del régimen actual, como también debió admitirlo otro diario de Gobierno ("El Mercurio", 17-8-80, Semana Política). Las libertades y derechos cívicos continuarán sin la garantía que toda Constitución democrática asegura."

3. "En el plano internacional, el plebiscito no producirá resultado positivo alguno para el Gobierno establecido. No sólo la opinión pública extranjera, sino también la mayor parte de los gobiernos han recibido con desconfianza manifestando los resultados esgrimidos por el régimen chileno"

4. "La formación de un movimiento político en favor del Gobierno del general Pinochet, realizado a través de las

Municipalidades, es una prueba más de la falta de libertad que se vive en Chile. Dicho movimiento será un nuevo fracaso o se convertirá en un partido único de corte fascista. Su mera formulación importa transgredir los textos formales aprobados en el plebiscito."

5. "Las constantes referencias a los demócratas cristianos y la preocupación por minimizar su influencia política, como también por atribuirles un apoyo masivo al Gobierno Pinochet, deben ser considerados simplemente como argumentos de propaganda, apoyadas sólo en la dificultad real para poner en evidencia la inexactitud de tales juicios."

"Quienes se educaron en los conceptos de respeto a los derechos de la persona humana no aceptarán, salvo las inevitables excepciones, que sus ideales sean utilizados para apuntalar un orden en que aquéllos son reducidos a la voluntad de un solo individuo o para apoyar a un Gobierno que no hace sino aplicar la hostilidad, la persecución y la injusticia contra quienes se alzan para restablecer la verdad y el derecho."

6. "Los llamados a la unidad y la reconciliación, planteados por el Gobierno, deben ser juzgados de acuerdo con los hechos y no con las palabras. Mientras se observe que se mantiene el sistema de represión, el exilio de los chilenos, la ausencia de libertades sociales y culturales, la vigencia de la fuerza en todas sus formas, esos llamados carecerán de validez."

"Hemos contribuido a plantear una verdadera fórmula de transición que reuna a las fuerzas vivas del país y marche hacia la democracia. Estamos convencidos de que otro camino no hará sino fortalecer el falso autoritarismo, y consiguientemente alimentará una reacción a futuro en que la violencia del Estado será combatida por la violencia individual."

"Llamamos a los chilenos e incluso a los partidarios del Gobierno a meditar sobre este hecho, que puede encerrar graves consecuencias para el destino de nuestro país."

"Andrés Zaldívar Larrain."

"16-septiembre-1980."